



# 本梅小だより

平成30年3月22日 亀岡市立本梅小学校



## 「卒業に向けて」

校長 人見 順子

厳しかった寒さもようやく和らいできました。暖かな陽射しを受けて、校庭のパンジーやビオラは色鮮やかに咲き始め、遅れていたスイセンもかわいらしい花を開かせています。今年も卒業の時がやってきました。

3月2日には、お世話になった6年生に感謝の気持ちを伝えようと、5年生が中心となって企画した「6年生を送る会」が開かれました。6年生への招待状(2年生)やプレゼント(1年生)、会場の飾り付けやプログラム(3・4年生)など、全学年で分担して準備を進め、当日は涙あり笑いありの心温まる感動的な送る会となりました。各学年の発表も工夫され、今まで本梅小学校の顔として活躍してくれた5人の卒業生へ「ありがとう」と「おめでとう」の気持ちをしっかり伝えることができました。全校児童53名という小さな集団だからこそ、6年生とのつながりは深く、呼びかけの言葉にも一人一人の熱い思いが込められたのだと思います。このような素晴らしい会を作ってくれた次期リーダーの活躍に6年生も安心したことと思います。

花を支える枝  
枝を支える幹  
幹を支える根  
根は みえねんだなあ  
相田 みつを

これは、「6年生を送る会」で紹介した相田みつをさんの詩です。美しく咲き誇る大輪の花も、それを支えている根っこが弱け

れば、幹が倒れてしまいます。目には見えないけれど、花を咲かせるためには無くてはならない大切な根です。

小学校の6年間は、この根をしっかり張りめぐらせる時期です。5人の卒業生は、将来、しっかりと自分の花を咲かせるために、目に見えない根を広く、深く伸ばすことができたでしょうか。たとえ、誰からも褒められることがなくても、認められることがなくても、地道にひた向きに努力する姿勢は、必ず大きな力となります。

6年生は、この1年で心も体もぐうんと大きく成長しました。身長伸びは、平均で4.3センチメートルですが、数字以上に大きくなったように感じます。それは、いろいろな経験や取組を通して友達を思いやる心や責任感、粘り強く取り組む姿勢など、気持ちの強さも備わり、目には見えない根を張ってきたからだだと思います。節目、節目でぐんぐん伸びる6年生の姿に頼もしさを感じました。本梅小学校で経験し、学んだことを力に変えて、それぞれの夢に向かって努力し、挑戦し続けることを期待しています。

保護者・地域の皆様、1年間大変お世話になりました。心よりお礼申し上げます。これからも、地域の学校として、チーム本梅として、教職員一同指導に当たって参ります。今後とも、変わらぬご理解・ご支援賜りますようお願い申し上げます。



おめでとうございます

#### 第47回京都新聞「お話を絵にする」コンクール

佳作 1年 N・T

#### 第15回「京都発！手紙でむすぶ家族ふれあい大賞」

家族むすびあい賞 産経新聞社賞

4年 T・Y

入選 1年 H・K

#### 第63回青少年読書感想文全国コンクール

京都府コンクール佳作 1年 T・R

図書館教育部賞 2年 T・A

3年 O・H

4年 U・T

5年 N・T

6年 S・K

#### 第77回全国教育美術展

佳作 1年 N・T

1年 H・K

3年 S・W

3年 S・T

3年 Y・A

4年 K・M

4年 M・M

5年 O・W

6年 M・T

#### 第49回教育美術展覧会

奨励賞 4年 U・T

# 伝える

自分の考えを進んで表現する

自分の考えを伝えよう

学年のまとめの時期になり、まとめたことを発表する機会も多くあります。特に、5・6年生は発表の練習を重ねながらいぶん力をつけてきました。2月の落語発表会もその一つになります。また、6年生は先日、湯の花温泉について自分たちの考えを亀岡市観光協会の方や、湯の花温泉観光旅館協同組合の方に聞いていただき、評価をしていただきました。5年生は、2学期末に「Stop! 地球温暖化」というテーマで調べたことを4年生に発表しました。2月には児童会の委員会について3年生に説明をしました。そして、3月に入り、全校で6年生を送る会では、各学年が一生懸命自己を表現しました。（詳細は表面参照）さまざまな手段を用いて自分の思いを相手に伝える。現代の社会では絶対必要とされています。子ども達の発表、プレゼンテーションの様子を目にしながら、将来に期待がもてるところです。卒業式の呼びかけも、それぞれの学年の思いがうまく伝わるといいなと思います。



## 4月の主な行事予定

- 4日(水) 離任式 一斉下校 10:15
- 6日(金) 新任式 2～4年下校 10:00  
5・6年下校 11:00
- 9日(月) 平成30年度第1学期始業式、入学式  
2～6年下校 11:50
- 10日(火) 短縮4校時、発育測定(1～3年)  
地域児童会、一斉下校 12:00
- 11日(水) 短縮4校時、発育測定(4～6年)  
一斉下校 12:25
- 12日(木) 短縮4校時、給食開始、  
一斉下校 13:00
- 13日(金) 短縮5校時、府学力診断テスト(4年)  
眼科検診、一斉下校 14:05
- 17日(火) 全国学力学習状況調査(6年)
- 18日(水) 安全教室
- 20日(金) 短縮6校時、授業参観、PTA総会  
学年懇談会
- 25日(水) 短縮4校時、集金日
- 26日(木) 短縮4校時、家庭訪問
- 27日(金) 短縮4校時、家庭訪問

## 学年のまとめ

12月に1年のまとめをしながらも、年度末は、学校では大きな節目となります。再度1年間の振り返りと、次のステージでの目標を明確にしておきたいところです。1年間の成長と、これからさらに伸ばしたいことが出し合えるといいのですが、できれば、ご家庭でも春休み中にまとめの時間があるといいですね。4月には笑顔で元気よく登校できますように。

